

# Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

TORTOSA

Sábado 14 de Enero de 1905

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.  
Agencia de Cebrian y Comp., Puertaferri, 18.

(De nuestro servicio especial)

## ECOS DEL MUNDO

SUMARIO: El año nuevo en el Japón.—  
Rastros de los tiempos antiguos.—  
Símbolos.—Imitando al europeo.—  
Aún colea.

Las costumbres del Japón y en particular el ceremonial de las fiestas que en aquel país se celebran solemnizando la entrada del año nuevo, revisten algún interés de actualidad, ahora que la toma de Puerto-Arturo ha venido á ofrecer un extraordinario motivo de entusiasmo y de pública algazara para los japoneses.

Estos van siguiendo á los europeos en todas las manifestaciones de la civilización occidental. Ellos nos envían los rayos del sol naciente, pero nosotros les pagamos ofreciéndoles múltiples modelos á sus ansias de imitación.

El año japonés era el lunar chino y comenzaba con doce días de retraso respecto del cómputo que fija el calendario gregoriano, usual en todo el mundo civilizado: á contar desde 1873, rige en el Japón nuestro almanaque.

Las ceremonias de la festividad no han variado por efecto de la brusca mudanza decretada por el gobierno del Mikado; pero con el transcurso del tiempo irán desapareciendo las particulares costumbres de aquel pueblo primitivo, para acomodarse á las exigencias de la moda europea.

Desde el día 13 de Diciembre comienzan los japoneses á prepararse para la entrada del año nuevo. Es preciso purificar las casas rociando sus muros, ventilando y perfumando las cortinas, las alfombras y en general todos los utensilios. Luego se procede á la ornamentación, según los recursos con que cuentan los habitantes de la casa. Cada uno de los adornos es un símbolo. A cada lado de la puerta de entrada se plantan ramas de pino, que recuerdan la vida eterna. Dos altísimos bambúes verdes simbolizan la rectitud, y flores de ciruelo son emblema del valor. A estos atributos agregan los comerciantes á las puertas de sus tiendas, sacos de arroz y barriles de Saki, que es una bebida obtenida por la fermentación del mismo grano, con lo cual quieren que aparezca representada la abundancia.

Sobre las puertas se cuelgan guirnaldas unidas con un lazo, signo de purificación. Una langosta es presagio de longevidad; un limón anuncia que debe prolongarse en muchas generaciones la descendencia de los vivientes, y algunas ramas de *iron-vita*, árbol cuyas hojas nunca desaparecen antes de aparecer las nuevas, y otros vegetales, anuncian la fecundidad.

Otros mil detalles completan la decoración interior de las moradas japonesas.

El 31 de Diciembre se arreglan las cuentas y se liquida cobrando y pagando deudas. Animanse los mercados con gran

concurancia de campesinos. La mayoría de los japoneses no duermen aquella noche; van á buscar el fuego sagrado para cocer los primeros manjares que han de comer en el año nuevo.

La hora primera del día abre el período de las visitas. Empiezan los esposos por congratularse mutuamente cambiando recíprocos regalos. Luego, todos, vistiendo los mejores trajes, van á saludar á los patronos, amos, parientes y amigos, sin olvidar á ninguno de ellos y sin perder el tiempo, de manera que la ceremonia haya terminado antes del día 6 de Enero.

Los conocidos se paran en la calle, inclinándose y apoyando las manos en las rodillas para pronunciar la palabra *Omo deoto*, expresión del deseo de buen año.

Los altos funcionarios van á saludar al soberano y á su representante. Se levanta una cortina de encaje y todos se prosternan en el umbral del estrado; luego formulan sus buenos deseos y ofrecen sus presentes, que por lo general carecen de valor para no ofender el amor propio del que los recibe. En todas las recepciones se sirven á los concurrentes pasteles de arroz, colocados sobre bandejas de laca, y en todas las mesas, durante los dos ó tres primeros días del año, figuran, además, como manjares predilectos, las judías negras, unidas á su propia vaina, los *gouramis*, pescados que viven formando grandes bandadas, y otros emblemas anunciadores de la fecundidad en el desarrollo de la familia.

La muchedumbre se reúne al amanecer en las alturas de la ciudad, vistiendo sus mejores trajes para presenciar la salida del sol, dando luego comienzo á las ocupaciones de la vida ordinaria. En las oficinas públicas no se trabaja hasta el día 4. Los niños, entretenidos con pastas y juguetes, prolongan hasta el día 16 sus vacaciones.

Para alejar de la casa los gérmenes del mal, se come el día 7 una sopa hecha con las siete hierbas de la primavera, entre las que se cuentan berros, rábanos y otras plantas indígenas.

Las tarjetas de visita y de felicitación han reemplazado á los antiguos dibujos hechos al pincel, que cambiaban ceremoniosamente los japoneses.

Ellos procuran imitar en todo á los europeos; no en vano ofrecen el aspecto de semimonos; pero, según las trazas, aún han de venir muchos años nuevos antes de que destierren sus rancias supersticiones y se afirme en el imperio del sol naciente la civilizadora moral del cristianismo.

DR. TRAVELLER.

## LA HUELGA DE VALENCIA

Continúan los disturbios.—Cargas y detenciones

Valencia, 13, 41.

La huelga continúa en el mismo estado.

Fuerzas de la Guardia civil y de los escuadrones de Sesma y Almansa patrullan por las calles y mantienen el orden en el Grao.

Hoy han acudido al trabajo los obreros del Montepío.

Los huelguistas han tratado de oponerse, abalanzándose sobre ellos y pegándoles con palos y piedras.

Ha intervenido la Guardia civil.

Se han disparado algunos tiros sin causar daños.

La benemérita ha practicado 14 detenciones entre los huelguistas, poniéndoles á disposición del Juez especial.

Durante las primeras horas de la mañana no han hecho servicio los tranvías.

A las once han comenzado á circular algunos entre la ciudad y el Grao conducidos por nuevo personal de tartaneros y militares.

En cada coche iba una pareja de la Guardia civil.

Los huelguistas han comenzado á pedradas y silbidos.

En los solares de San Francisco, Bajada del mismo nombre, calles de la Paz y de la Sangre y otras afluyentes á estas han comenzado á regarse de arena por los obreros municipales, á fin de que no resbalen los caballos de la fuerza pública.

Los huelguistas se han opuesto; pero la Guardia civil ha dado varias cargas, dispersando á los amotinados.

En la calle de la Sangre un grupo ha volcado un tranvía disponiéndose á prenderle fuego.

Los guardias han dado una carga, pero los grupos se resistían; en vista de esto, se han dado los tres toques de atención, disponiéndose la fuerza á hacer fuego.

Los grupos se han dispersado entonces, huyendo en todas direcciones.

Las cargas se han repetido con frecuencia en distintos puntos de la población.

A las tres de la tarde los grupos aparecen más numerosos y la fuerza carga contra ellos, haciéndoles correr por las calles.

En el Grao ocurre lo mismo.

Varios vapores que esperaban descargar en el Puerto han salido sin conseguirlo.

Los periódicos de la mañana no se han publicado y lo mismo ocurrirá con los de la noche.

En el mercado no se han presentado vendedores.

Muchos establecimientos permanecen cerrados por temor á que les rompan los cristales.

En las afueras, por la línea de consumos, han sido apedreadas las casetas y los huelguistas han disparado contra la fuerza pública sin hacer blanco.

Se han hecho también algunas detenciones. El total de ellas se eleva á 35.

De no ocurrir algún incidente grave esta tarde, se cree que mañana quedará la huelga limitada al Grao, considerándose perdida aquella por los obreros y restablecida la normalidad en la capital.

Valencia, 13, 6 30 t. Continúa igual la situación del conflicto.

Fuerzas del ejército y de la Guardia civil patrullan por las calles dispersando los grupos.

Del Grao comunicaron noticias alarmantes de haber ocurrido algo grave; pero no han resultado ciertas.

El conflicto tiende á mejorar, creyéndose que mañana quedará restablecida la normalidad, pues imperan los optimismos.

## Crónica

Otra historia y otro gazapo.

Porque hay que advertir que en la Casa Grande saltan enredados unos con otros como las cerezas.

El día 29 de Febrero se subastaban en las Casas Consistoriales 203 metros de bordillo. Presentáronse cuatro licitadores, todos picapedreros de esta ciudad. Hallábanse en la Alcaldía el alcalde y trece concejales y á indicación de éstos pusieron de acuerdo los licitadores, acordándose que la construcción del bordillo se dividiera en cuatro lotes iguales, uno para cada licitador, y que en lo sucesivo se hiciera lo propio con todas las demás obras de la misma índole, comprometiéndose á emplear solo piedra de este término municipal.

Al poco tiempo empezáronse las obras del bordillo y encintado de la calle del Angel, y, prescindiendo del compromiso anterior, encargáronse á un solo picapedrero, el que de los cuatro tenía mejor padrino ó padrina, que en esto no anda muy clara la historia. ¿Bajo qué tipo y á qué precio se le cedieron las obras? ¿Por qué se empleó piedra de Ulldecona y no de Tortosa? Esto es lo que no sabe nadie, ni siquiera la Comisión de Fomento. ¿Por qué se prescindió de los otros tres que eran también, como aquél, republicanos? Esto de republicanos era inútil que lo consignáramos, porque son los únicos que trabajan por cuenta del Municipio.

Pero uno de los desahuciados, poco satisfecho de tal preterición, se presentó al alcalde, y como quiera que si no tiene padrinos, tiene en cambio entre los concejales parientes cercanos, le dijo:

—Señor alcalde: V. ha olvidado el compromiso que adquirí delante del Ayuntamiento con los picapedreros.

—No he olvidado nada; pero como no podía negarme á la petición del concejal D... Fulano (aquí el nombre de la primera potencia política del Ayuntamiento).

—No importa, la palabra es lo primero.

—Es verdad; pero...

—Yo no estoy para peros; á mi se me prometió parte de la obra y vengo á reclamarla.

—Yo lo siento, pero no puede ser.

—¡Vaya si puede ser! Yo estoy dispuestos á que mis parientes hablen claro en la primera sesión...

—Oiga V., amigo mío, y no divague-  
mos, porque esos asuntos se arreglan me-  
jor á buenas que con escándalo. Ya sabe  
V. que yo aprecio y distingo á sus parien-  
tes y por eso mismo estoy dispuesto á dar-  
le á V. una compensación.

—Veamos.

—Yo le daré á V. otras obras que com-  
pensen lo que hubiese V. podido ganar en  
la obra de la calle del Angel. En primer  
lugar, el Ayuntamiento adquirirá la piedra  
que tenga V.; luego correrán de cuenta de  
V. las obras de sillería de las Casas Con-  
sistoriales.

—Eso es muy poco...

—Además, tenemos que poner un reloj  
en el Mercado.

—Pero ese reloj ha de colocarse en un  
hueco de la fachada.

—Es verdad; pero para favorecer á  
V. y complacer á sus parientes, lo coloca-  
remos en el centro del Mercado sostenido  
por una columna.

—¿De hierro?

—No, de piedra; y esta columna puede  
tener un zócalo...

—Conformes, señor alcalde, conformes.  
Ya sabía yo que era V. muy razonable  
y complaciente; y crea V. que nos-  
otros, los republicanos, le estaremos siem-  
pre agradecidos.

Y se despidieron tan... amigos.

Y los otros dos picapedreros? pregun-  
tarán nuestros lectores. Pues esos, como  
no tienen padrinos ni padrinas en el  
Ayuntamiento, se han quedado tan repu-  
blicanos como antes y... ayunando.

Esta mañana, con motivo de celebra-  
se las misas por el primer aniversario de  
su fallecimiento, en sufragio del alma de  
la que fué bondadosa señora D.<sup>a</sup> Dolores  
Sacanella y Gavaldá, esposa de nuestro  
querido amigo D. José M.<sup>a</sup> Vaquer, la  
iglesia de San Blas vióse concurrísimas,  
asistiendo á tan piadosos actos muchas  
familias que quisieron de este modo testi-  
moniar el buen recuerdo que guardan de  
la piedad y virtudes de la difunta, asocián-  
dose á la vez á las preces y sentimiento de  
la familia.

R. I. P.

Los dioses mayores del republicanis-  
mo más ó menos convencional que se esti-  
nda en Tortosa, desciendo magestuosos de  
su Olimpo, se humanizan, y empuñan la  
péñola como cualquier progresista de tres  
cuarto, y nos pulverizan con un kilo-  
métrico artículo que publica *El Pueblo*,  
de hoy.

Empieza el divino parto, como las  
óperas de Wagner, con un recitado épico  
acompañado de truenos y relámpagos. Sa-  
den allí «monstruos que envilecieron nues-  
tras costumbres, rebajándolas á la época  
de mayor corrupción de Roma, sanguina-  
rios que se gozan ante el estertor de sus  
víctimas, desmoralizadores eternos de la  
familia y enemigos irreconciliables de la  
virtud», etc., etc., etc., y, en medio de este  
sombrio cuadro, el bajo, con los atavíos  
de un Catón de guardarropía, severo, im-  
placable, nos juzga, anatematiza y con-  
dena.

Luego sale el sol (que más calienta), y  
el bajo entona un himno al impuesto de  
pesas y medidas, á la defensa del alcalde  
conservador, á la necesidad de compensar  
la baja sufrida en la recaudación por la  
supresión de los consumos de las harinas,  
y después de dos ó tres calumnias embo-  
lzadas y fiambres copiadas de la colección  
de cualquier libelo local, tose recio, mira  
de soslayo... y nada... se marcha tan tran-  
quilo y satisfecho como Nogi después de  
la rendición de Port-Arthur.

Pero oiga V., señor rutilante Febo, que  
con sus luces y talento alumbrá á ratos  
perdidos el caos del republicanismo-pan-  
cista local: ¿dónde hemos dicho nosotros  
que el arbitrio de pesas y medidas sobre  
las harinas era ilegal? Nosotros decíamos:  
¿Es legal? ¿por qué se suspende su exac-  
ción? ¿Es ilegal? ¿por qué entonces empezó

su cobranza para suspenderse á los tres  
días? Y contestaban los Fieles: Es que es-  
tán estudiando si procede ó no su cobran-  
za. Y añadíamos nosotros: Eso debía ha-  
berse hecho antes. Pero lo que sí de-  
cíamos y lo que diremos siempre, es que  
ese tejer y destejer revela una ignorancia,  
una falta de tino y una perturbación en la  
Administración muy censurable. Además,  
¿para qué había de suprimir el Gobierno  
el impuesto de consumos sobre el trigo y  
harinas en vista de la crisis por que atra-  
viesan los pueblos y con objeto de aminora-  
r el malestar de la clase obrera, si luego  
habían de venir los republicanos del  
Ayuntamiento de Tortosa á imponer un  
arbitrio que hiciera aquella supresión ilu-  
soria?

¿Qué se había cobrado antes, cuando  
nuestros amigos estaban al frente de la  
Administración Municipal? Pero ¿es que  
entonces debía haberse suprimido presu-  
miendo la crisis de hoy? ¿Es que pretende  
ese Catón en agraz que nosotros fuéramos  
profetas y empezáramos por suprimir un  
impuesto pensando que ocho años des-  
pues vendría la miseria, el malestar y la  
crisis?

¿Y por qué escribir y llenar tantas co-  
lumnas solo para conjugar una afirma-  
ción soñada y no dedicar una sola palabra  
al impuesto creado sobre la sal, á las obras  
realizadas faltando á la ley, sin subasta, á  
los compadrazgos de que han sido vícti-  
mas no pocos obreros que están sin traba-  
jo y en la miseria, cuando otros, por repi-  
car un paso adoquinado, han cobrado 12  
pesetas por jornal?

¿Valientes defensores tienen los obre-  
ros en los paladines republicanos del  
Ayuntamiento!

Cuidaran menos de proteger á sus pa-  
niaguados; cuidaran de dar trabajo, sin  
enojosas preferencias ni exclusivismos, á  
tantos obreros como vagan sin jornal por  
nuestra ciudad; cuidaran de rebajar los  
consumos en el vino, alcohol, pescado y  
otros artículos de primera necesidad, como  
hicimos nosotros; cuidaran de esta-  
blecer mesas reguladoras del precio de la  
carne, para que pudiera ésta ser asequible  
á los necesitados; inspiráranse en el estu-  
dio detenido de las conveniencias de la  
población y en especial de los obreros, y  
la opinión monárquica, republicana y  
obrera, no censuraría á esos concejales  
que, cual monagos de chaqueta, se pasan  
las horas haciendo la rueda al alcalde y  
en continuo incensamiento.

¡Pobres obreros si han de esperar del  
actual Ayuntamiento!

¿Qué han hecho los concejales que  
para sus fines electorales se erigieron en  
sus defensores, para conjurar el problema  
de las subsistencias? ¿Qué han hecho?  
nombrar una comisión y aumentar los  
arbitrios para poder reforzar la recauda-  
ción.

Lean los obreros *El Pueblo*, léanlo, y  
allí verán que todos los esfuerzos, todas  
las iniciativas y toda la labor de sus *soi-  
disants* defensores se reduce á defender  
á un alcalde complaciente con los deudos  
de aquellos concejales, á legitimar la im-  
posición de nuevos arbitrios y á procurar  
medios para compensar á expensas del  
pueblo la baja en la recaudación produci-  
da por la supresión de los consumos sobre  
el trigo y la harina.

Escriben de Benisanet, ampliando las  
noticias que dimos acerca del robo que  
tuvo lugar en aquellas Casas Consistoria-  
les, que los ladrones entraron por la es-  
cuela de niñas, forcejeando tres puertas y  
llevándose la caja de caudales, que fué en-  
contrada al día siguiente en una finca de  
las inmediaciones de la población, donde  
la dejaron los ladrones despues de apode-  
rarse de las dos mil y pico de pesetas que  
se guardaban en ella.

La Guardia civil de Mora de Ebro y el  
Juzgado municipal de aquella población,  
despues de instruir las diligencias oportu-  
nas, detuvieron á cuatro mozos del mismo

pueblo, que fueron puestos á disposición  
del Juzgado de Gandesa.

Los Jurados de este partido que han  
de actuar durante el actual cuatrimestre  
en las causas cuya relación publicamos  
días atrás, son las siguientes:

**Cabezas de familia.**—D. Miguel Bladé  
Bladé, Rasquera.—D. Rafael Llaó Palla-  
rés, Perelló.—D. Daniel Ferré Serra, Ull-  
decona.—D. José Bel Ramón, Masdenver-  
ge.—D. Ramón Forés Ortiz, Tortosa.—  
D. Roque Gil Lloret, Perelló.—D. Agustín  
Gil Gil, Alcanar.—D. Pedro Cardona  
Roca, Tortosa.—D. Rafael Barberá Durán,  
Roquetas.—D. Francisco Guasch Castell,  
Ulldecona.—D. Alberto Zaragoza Pastor,  
Tortosa.—D. Baltasar Mora Oller, Ullde-  
cona.—D. José Verge Lleixá, Galera.—  
D. José Roig Arasa, Masdenverge.—Don  
Agustín Bedós Verdera, Cherta.—D. Ra-  
món Alemany Curto, Tortosa.—D. Juan  
Carapuig Montrós, Ulldecona.—D. Maria-  
no Bonavilla Pons, Aldover.—D. Ramón  
Fabregat Gil, Alcanar.—D. Francisco Za-  
mora Boronat, Tortosa.

**Capacidades.**—D. José Verge Lázaro,  
Cénia.—D. Francisco Calleja Alberti, Tor-  
tosa.—D. Tomás Lapeira Ponciano, id.—  
D. Gerardo Vergés Zaragoza, id.—D. Mi-  
guel Ravanals Sorri, Cherta.—D. José Mu-  
rria Borrás, Rasquera.—D. José Gas Bar-  
berá, Tortosa.—D. Salvador Llaó Farnós,  
Perelló.—D. Antonio Pons Millán, Galera.—  
D. Antonio Ferré Domingo, Santa Bár-  
bara.—D. José Arasa Prades, id.—D. To-  
más Tomás Roiget, Ametlla.—D. José de  
Cid Piñol, Tortosa.—D. José Boyer Llaó,  
Perelló.—D. Juan Ballester Romero, id.—  
D. Domingo Piñana Ginata, Amposta.

Ha llegado á esta ciudad con objeto de  
inspeccionar el local donde se han de ins-  
talar las oficinas de la Caja de Recluta-  
miento del batallón de reserva, el señor  
coronel de la zona de reclutamiento de  
Tarragona. Dicho señor regresará maña-  
na á aquella capital.

Copiamos de nuestro apreciable colega  
*el Diario de Tarragona*:

«En la preciosa finca Parque de Samá,  
bajo la presidencia de nuestro ilustre jefe  
provincial Excmo. Sr. Marqués de Ma-  
rianao, se reunieron ayer nuestros distin-  
guidos amigos los Sres. Matheu, Guasch,  
Valls (D. Manuel), Cabestany, Casagualda  
y otros, y despues de larga discusión, en  
la que reinó verdadera unanimidad de  
ideas, se acordó que el partido liberal que  
sigue al Excmo. Sr. D. Segismundo Mo-  
ret luche en las próximas elecciones de  
diputados provinciales en los distritos de  
Tarragona-Vendrell, Reus-Falset y Valls-  
Montblanch.

Con gusto hacemos público este acuer-  
do para que nuestros numerosos amigos  
de los mencionados distritos se apresten  
á la lucha, practicando los necesarios tra-  
bajos á fin de que los candidatos, cuyos  
nombres daremos á la publicidad á su de-  
bido tiempo, consigan el triunfo.»

En la calle de San Antonio, núm. 6, y  
en la casilla del Mercado, núm. 21, el in-  
teligente industrial D. José Casals ha esta-  
blecido la elaboración y venta de embuti-  
dos catalanes de todas clases á precios su-  
mamente económicos.

Dice un diario de Tarragona:

«Según noticias que recibimos de la  
Corte, ha sido designado para un elevado  
cargo administrativo el gobernador de  
esta provincia D. José Maestre Vera.»

Comunican de Sevilla que en Paradas,  
distante unas dos horas de aquella ciudad,  
se ha cometido un robo que recuerda los  
mejores tiempos de *José María y Los  
siete hijos de Ecija*.

En una diligencia iban José Sánchez  
(a) «Valiente», Manuel González (a)

«Rumboso» y un traficante en aceite lla-  
mado Palafox.

De pronto les salió al camino una par-  
tida de seis bandoleros que disparó un  
tiro contra el carruaje, obligando á que  
parara.

El tiro hizo blanco, hiriendo al «Rum-  
boso» de alguna gravedad.

Detenido el carruaje, los bandidos  
hicieron apaar á los viajeros, obligándo-  
les á tenderse en tierra, boca abajo y con  
los brazos abiertos.

Registraron á Sánchez Valiente y le  
quitaron seis mil pesetas que llevaba.

Al «Rumboso» le quitaron solamente  
algunas monedas; pero le dejaron un bi-  
llete de mil pesetas que llevaba en el bol-  
sillo del chaleco.

A Palafox no creyeron oportuno regis-  
trarle porque, á juzgar por la modestia  
con que vestía, creyeron que no valía la  
pena.

Merced á esta circunstancia, pudo sal-  
var 4.000 pesetas de que era portador.

Cuando los bandidos estaban en su  
faena, pasó el peaton conductor de la co-  
rrespondencia, al que dieron el alto, pero  
que logró escapar.

Los ladrones no han sido habidos.

Nos complacemos en recomendar á los  
agricultores el depósito de guanos y pri-  
meras materias de D. Enrique Nomen, de  
Tortosa, quien puede garantizar la magní-  
fica riqueza de éstas, según certificado de  
análisis que posee verificado en París.

Guano del Perú, amoniacos y superfos-  
fatos para esta temporada.

**PROFESORA DE PIANO**

Desde primero del corriente mes ha  
abierto clases de solfeo y piano la pro-  
fesora D.<sup>a</sup> Amparo Lledó y Foguet.

Calle Carbó, 8, 1.<sup>o</sup>—TORTOSA

**CURAS RADICALES**

en casos corrientes y en casos graves.

Una cura no puede calificarse de tal, si no es  
una cura radical, es decir, una curación tan  
completa, que la enfermedad no sólo desaparezca  
enteramente, sino que no vuelva. Para la  
mayoría de las enfermedades corrientes hállase  
siempre el remedio en la Emulsión Scott. Como  
prueba de esta afirmación, la declaración de la  
Señora Granada; pues la Señora Granada  
expone que las curas realizadas por la Emulsión  
Scott—y dicha Señora habla por lo que ha visto  
en su casa—fueron «grandes éxitos». He aquí  
como se expresa la referida Señora:

Calle de San Bernardo, 73 decha, Madrid.

12 de Noviembre de 1902.

Muy Sres. míos: Mi hijo Roberto, de tres años de  
edad, nació débil y su crianza  
fue difícil. Sufria de diarrea é  
indigestión, tenía mal color y  
ninguna gana de comer. En-  
tonces le di la Emulsión de  
Scott, (que había probado con  
éxito en otro hijo mío), y le  
ha hecho mucho bien: ha  
desaparecido la diarrea, come  
con gusto y se encuentra en  
perfecto estado de salud.

De Vs. afectma. y muy agradecida,  
NICOLASA GRANADA.

Obran en nuestro poder miles de cartas  
análogas á la de la Señora Granada, y cada una  
de ellas es una muestra elocuente de las radicales  
curas efectuadas por la Emulsión Scott. ¿Podéis,  
pues, dudar de que la Emulsión Scott cure  
también vuestro caso? Vuestro caso no puede  
ser peor que todos los otros. Y si os dáis prisa  
y empezáis á tomarla hoy mismo, acortará el  
tiempo de veros libres de la enfermedad y en  
posesión de una perfecta salud.

Un frasquito de prueba será enviado á quien  
lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia,  
333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en  
sellos de correo para franqueo.



ROBERTO MACEDO.

# TARJETAS POSTALES

Gran surtido  
Librería Biarnés

**ELIXIR  
INGLUVINA  
GIOL**

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago e intestinos.

**Fonda del Puente y Café Colonial**  
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

**MAQUINAS «SINGER»**  
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

**Talleres de fundición de hierro**  
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

**Observaciones meteorológicas**

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 14 de Enero de 1905

**Barómetro**

Máxima 763 Mínima 761 Oscilación 2.

**Termómetro**

Máxima 18 Mínima 1 Media 9.50.

Evaporímetro 2.8.

Pluviómetro 0.00.

Estado del cielo Nubulos.

Dirección de viento N. O.

Termómetro seco 15.

Id. húmedo 14.

El Alumno,

Joaquín Tallada.

El Alumno,

Alonso Ballester.

**Sección religiosa**

**Domingo, 15.** El Santísimo Nombre de Jesús.—Santos Pablo, primer ermitaño, y Mauro, ab., y Santa Secundina, virgen y mártir. **Lunes, 16.** Santos Marcelo, p. y mártir; Honorato y Fulgencio, obs., y Santa Priscila.

**Libros y Revistas**

**El Rey cazador**

Continuamente dan cuenta los periódicos de las cacerías reales celebradas en Riofrío, pero hasta ahora ninguno había logrado obtener notas gráficas de este asunto.

*Nuevo Mundo*, que con tanto éxito viene cultivando la actualidad, ha conseguido una información interesantísima de la última expedición verificada por el rey y la infanta D.ª Isabel á dicho cazadero, y en su número de esta semana publica doce fotografías de este asunto á cual más curiosas.

También publica el popular colega: Los duques de Connaught y sus hijos.—La toma de Puerto Arturo.—Nuestros agregados militares al ejército japonés.—La Exposición de cuadros de Pradilla.—El crimen de Mazarete.—La fiesta de los Reyes en el Círculo de la Unión Mercantil y en el Centro Gallego, y otras muchas notas de actualidad.

**Registro civil**

DÍA 13

**Nacimientos**

Cinta Colomé Martínez.  
Teresa Panisello Nivera.

**Defunciones**

Cinta Accensi Albésa.  
Francisco Panisello Andreu.  
Joaquín Roca Curto.  
Isidro Pallarés Lumbarte.

**Matrimonios**

Ninguno.

**500 INGERTOS DE OLIVO**

de la clase llamada *veros rufinos* y 300, de dos años, de la de *morruts*, se hallan de venta en la villa de Cénia en casa D. Jaime Godes, calle de Zaragoza.

**Correo de Madrid**

**De política**

Hoy han celebrado una conferencia los Sres. Dato y Azcárraga en el domicilio del primero.

Parece ser que la conferencia tenía importancia política, suponiéndola relacionada con las dificultades con que, según se dice, tropieza el Gobierno para presentarse al Parlamento.

Otro dato para suponer que éste sea el asunto tratado en la conferencia es que el Sr. Salmerón, que desde hace años no pisa los centros oficiales, ha celebrado esta tarde una conferencia con el marqués de Vadillo.

Parece que el Gobierno sigue sus preparativos para ver si puede ir á las Cortes.

Acerca de estas entrevistas se ha guardado en los centros oficiales gran reserva.

El marqués del Vadillo parece que ha querido saber la actitud que la minoría republicana guardará con el Gobierno en el Parlamento.

Si esto es así, fácil es de suponer la contestación que el Sr. Salmerón le habrá dado.

Según algunos, en la entrevista se ha tratado de asuntos relacionados con el Ayuntamiento de Barcelona.

Repetimos que nada se sabe aun positivamente.

**Combinación de personal**

Un personaje político íntimamente ligado con el actual Gobierno, ha dicho que en el Consejo del lunes se ultimarán la combinación de altos cargos, siendo nombrados: subsecretario de Gobernación, conde de Albay; subsecretario de Instrucción pública, conde de San Luis; director de obras públicas, Sr. Martín Sánchez; director del Instituto Geográfico, Sr. Loring, y director de Penales, D. Gustavo Ruiz.

**DE LA GUERRA**

Circula en San Petersburgo el rumor de que ha dimitido su cargo Mr. Severef, jefe del departamento de Guerra en el ministerio del Interior.

Se asegura que á última hora se ha ordenado al general Kouropatkine que emprenda una ofensiva vigorosa, pareciendo confirmar estos varios telegramas de Mukden que señalan movimientos no esperados de las divisiones rusas.

El general Nogi ha hecho jurar á todos sus oficiales que Port-Arthur quedará eternamente en manos de los japoneses, lo cual ya es jurar.

Según noticias de Londres, los cosacos del general Mitchenko iniciaron un ataque general contra el ferro-carril de Liao-Yang, en las cercanías de Rintelmang, cayendo de improviso sobre los japoneses.

Estos de pronto se retiraron, pero habiendo recibido á tiempo algunos refuerzos, trabaron otra vez combate con los cosacos, logrando finalmente rechazarlos.

Esta noticia parece que ha causado una emoción inmensa en los círculos militares de San Petersburgo.

**José M.ª Escardó Salvany  
MEDICO**

Ha trasladado el Consultorio médico-quirúrgico que tenía abierto en Barcelona á esta ciudad, San Roque, 31, 1.ª

Especialidad en las enfermedades de la infancia y afecciones quirúrgicas.

Consulta de 9 á 12 y de 5 á 7

**PANADERIA DE JOSÉ VALLÉS**  
Plaza de la Constitución

Desde hoy, en este antiguo y acreditado establecimiento se servirá el pan de primera, segunda y tercera clase á un real menos por arroba del precio que venía pagándose hasta la fecha, sin desmejorar por ello la calidad de las harinas.

**CLINICA DEL MEDICO-CIRUJANO**

**D. Ramón Rodríguez Sanz**

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

**CONSULTA DE ONCE A UNA**

Calle del Temple, casa-Correos, segundo piso, 1.ª puerta, TORTOSA

**José M.ª Cartes Mur**

MÉDICO CIRUJANO HOMEÓPATA, DEL HOSPITAL HOMEÓPATA DE BARCELONA

Plaza de la Constitución, 7, 1.º

(esquina Travesía Angel)

Tortosa

**Juan Panisello Sol**

Procurador de la Real y Excm. Audiencia de Barcelona

Tiene el gusto de participar á sus amigos y paisanos en general, su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse á los asuntos propios de su profesión, ofreciéndoles su

despacho en la calle de Graciamat, 16, 2.º—BARCELONA

**A los quintos de 1905**

**Empresa**

LA MAS ECONOMICA DE ESPAÑA

Establecida en Madrid, Cava baja, 7, principal Centro bajo la dirección de

**D. Evaristo Romero Fernandez**

Propietario

**GARANTÍA SÓLIDA Y VERDAD**

Depositando 750 pesetas antes del sorteo y á nombre de los mismos interesados en el Banco de España, casa de Banca ó comercio, se redime á metálico si toca el servicio de activo por los medios que establece la Ley.

Pídanse condiciones al Representante en Tortosa

D. JOAQUIN VALLÉS LLERDA

Santa Ana, 7 (casa del Conde)

**El Aguila**

Angel, 17, Tortosa (al lado de la capilla)

En este acreditado establecimiento encontrarán sus favorecedores, á precios de fábrica, una rica colección en Mantones, Garbaldinas, Pañuelos punto negro y color, Medias hojas estambre y seda, Mantas cama (flasadas) lana y algodón de todas clases, Tapabocas, Bayetas y otros artículos de temporada.

Trajes lancha desde 4.50 ptas. corte, sedas, lanas, franelas, tejidos de alta novedad, vechis labrados brocatel, etc., etc.

Altas novedades en abrigos señora, Pañetes lisos y neyados, lanas, Jergas y otros artículos de fantasía.

Grandes existencias en telas de hilo puro en todos anchos y clases, sábanas hilo y algodón.

Especialidad en merinos, cachemires negros y color, armures, crespones, bengalinas, tamisés y otros artículos para luto.

Trajes para caballero desde 15 ptas.; alta novedad en estambres, chiviots, paten y otros artículos. También se encarga esta casa de la confección de trajes, pardsus y cuantas prendas solicite el cliente. No dejen de visitar este establecimiento donde encontrarán grandes ventajas.

**EL AGUILA**  
Angel, 17,ª

al lado de la Capilla del mismo nombre

**PLATERIA Y RELOJERIA**

DE

**VIDAL Y LOPEZ**

En esta casa encontrarán relojes de las mejores marcas, como son Longines, Valtam, Omega, Tavannes y otras muchas de gran precisión.

Completo surtido en pendientes, sortijas, aretes, soguillas y medallas en oro de ley.

Especialidad de la casa en cadenas y dijes, enchapadas sobre oro de ley garantizadas por cinco años.

Gran surtido en relojes de pared, reguladores, despertadores con música, relojes de sobremesa y fantasía.

Además la casa cuenta con un taller especial para toda clase de composturas, tanto en Relojería como en Platería.

No comprar sin antes visitar nuestra casa. Compra y venta de oro, plata, platino y pedrería fina.

Carbó, 21, TORTOSA

**Instituto de vacunación**

**Dr. Sabate**

Penalado por el excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con la asepsia indispensable.

los días festivos de 11 á 12 mañana

VACUNA (PIGOTA)

Depósito general de linfa vacuna y suero anti-difterico del Dr. Ferrán, productos preferibles á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas.

**Dr. Sabaté**

PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

Angel, 16, pral.—TORTOSA

**FONDA CENTRAL DEL JARDIN**

DE

**JOSÉ DELCLOS**

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.

Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Imp. Biarnés, á c. de Algergü, Cambios, 3

